

ACTA N° 120

SESIÓN ORDINARIA

CONCEJO MUNICIPAL DE MULCHÉN

En Mulchén, República de Chile, a 02 de septiembre de 2015, siendo las 09:30 horas, se llevó a efecto en la Sala de Sesiones Alfredo Kuncar Uhlmann, la Sesión Ordinaria N° 120, del Concejo Municipal de Mulchén, bajo la presidencia del señor Alcalde titular, don Jorge Rivas Figueroa y la asistencia de los señores Concejales:

Concejal	Sr. José Luis Ulloa Morgenstern
Concejala	Sra. Ivonne Poblete Bascur
Concejala	Sra. Mónica Colín Aravena
Concejal	Sr. Guillermo Brevis Pereira
Concejala	Sra. Luz González Contreras
Concejal	Sr. Pedro Amigo González

De la misma forma, como Ministro de Fe actuó el Secretario Municipal don Samuel Saavedra Burgos. Además, estuvo presente en la sesión el Profesional de la Secretaría Municipal señor Mauricio Videla Becerra y la profesional de la Secretaría Municipal señorita Pamela Ortíz Varela.

El Temario a tratar es el siguiente:

- 1.- Solicitud Subvención Municipal 2015 pendiente, del Ballet Folclórico AMARAL, la que se encuentra con su directiva actualizada.
- 2.- Solicitud Subvención Municipal 2015 pendiente, de la Junta de Vecinos N° 1 Mirador de Bío Bío, la que se encuentra con su directiva actualizada.
- 3.- Cuenta señor Alcalde
- 4.- Incidentes

En nombre de Dios, se inicia la sesión.

Primer Punto de la Tabla

Oficio N° 02, Ballet Folclórico Amaral.

Solicitud Subvención Municipal 2015 pendiente, del Ballet Folclórico AMARAL, la que se encuentra con su directiva actualizada.

El señor Alcalde solicita un pronunciamiento a la solicitud precedente, los señores Concejales adoptan el siguiente acuerdo:

ACUERDO N° 814

El Ente Colegiado, acordó por unanimidad dar su aprobación para que la Municipalidad otorgue la Subvención Municipal solicitada para el año 2015 al **Conjunto Folklórico y Ballet AMARAL**, por un monto de \$ 300.000.

Segundo Punto de la Tabla

Solicitud Subvención Municipal 2015 pendiente, de la Junta de Vecinos N° 1 Mirador de Bío Bío, la que se encuentra con su directiva actualizada.

El señor Alcalde solicita un pronunciamiento a la solicitud precedente, los señores Concejales adoptan el siguiente acuerdo:

ACUERDO N° 815

El Ente Colegiado, acordó por unanimidad dar su aprobación para que la Municipalidad otorgue una Subvención Municipal solicitada para el año 2015, a la **Junta de Vecinos rural N° 1 Mirador de Bío Bío**, por un monto de \$ 300.000.

El Secretario Municipal menciona que acaban de entregarle correspondencia de la Dirección de Administración y Finanzas, que corresponde al:

Oficio N° 306, de fecha 01 de septiembre de 2015, dirigido al Secretario Municipal y Concejo Municipal, remite informe de horas extraordinarias canceladas a los funcionarios de planta y a contrata de este municipio, correspondiente al pago realizado en la remuneración del mes de agosto de 2015.

Tercer Punto de la Tabla

Cuenta señor Alcalde

- El día 26 de agosto participó en una reunión de la Asociación de Municipios Cordilleros en la comuna de Quilleco, estuvieron presentes el Concejal señor Pedro Amigo, la Concejala señora Mónica Colín y el Concejal señor José Luis Ulloa.
- Participó de la Inauguración del Gimnasio Municipal del Liceo Nuevo Mundo.
- Además participó en una mesa de Turismo en la comuna en la que igual fueron partícipes de la reunión.
- Luego estuvo en la entrega de uniformes con el concejal señor Pedro Amigo en la Escuela Ignacio Verdugo Cavada.
- Participó en el Chao Agosto junto a la mayoría del Concejo.
- Luego estuvo en la Tertulia Cultural escritor don Francisco Ortega, joven promesa de la literatura chilena.
- El día sábado participó en el cuadrangular de basquetbol en el Gimnasio del Liceo Nuevo Mundo junto a la Concejala señora Mónica Colín y al Gobernador Provincial.
- Luego participó en el cierre del proyecto de Seguridad Ciudadana en el sector de Santa Adriana.
- El día 30 de agosto estuvo en la conmemoración del día internacional del Detenido Desaparecido en el sector de la Avenida Matta.
- Luego el día 31 de agosto participó en una reunión con SERVIU y la consultora que está haciendo el diseño del acceso norte de Mulchén, hay varias alternativas después de realizar un estudio de las aguas, es probable que los dos puentes se hagan nuevos.
- Participó firmando un convenio que les permitirá tener un Jardín Infantil en el sector de O'Higgins.

Incidentes

Concejala, señora Luz González,

- Dice que, hay varias iluminarias que están malas y las máquinas de ejercicios en la población José Tomás Chávez, específicamente en pasaje Luis Lillo y Romínio Cartes.

Concejal, señor José Luis Ulloa

- En el camino de Munilque Izaurieta sector La Higuera hay lagunas grandes de agua, donde hay que drenar y después rellenar con material.

Concejal, señor Pedro Amigo

- En el sector de la cancha de rayuela ubicado en el sector de las Canoas, le plantearon que hay un foco que está malo.

Concejala, señora Mónica Colin,

- Solicita que le informen sobre el programa de Fiestas Patrias, específicamente el desfile.
- Falta iluminación en calle Montt entre Arriagada y Villagra.
- Consulta si se va hacer el letrero de acceso entrada a Mulchén.
- Desea plantear que para el próximo año, dentro del proyecto presupuesto municipal se pueda incorporar alguna acción que venga con un aporte municipal para la adquisición de un furgón de Seguridad Ciudadana para los sectores más complicados en la comuna.

Ingresa el Profesional de la Secretaría Municipal señor Mauricio Videla Becerra.

El señor Alcalde dice que Mauricio Videla les puede contar que hay 4 proyectos de seguridad que se discuten hoy en el Consejo Regional, de los 4 proyectos es probable que aprueben dos, los otros dos hablará con el Intendente porque se deciden en el presupuesto, a la concejala señora Mónica Colin le pide que los ayude con la Subsecretaria del Delito por dos proyectos.

Don Mauricio Videla, dice que son dos proyectos uno por 39.000.000 millones de pesos que son cámaras de televigilancia para cubrir todo el centro de la comuna y el otro proyecto es para vehículos de seguridad ciudadana.

La Concejala señora Mónica Colin, le pide la información del proyecto, se compromete con el proyecto de la Subsecretaria del Delito referido a las cámaras de televigilancia.

Don Mauricio Videla, dice que existen los planes anuales de seguridad pública, pero quedando excedente de los planes anuales se destinaran a algunas comunas, lo más probable que se apruebe un proyecto a fin de año para Mulchén. En otro tema se realizará un seminario para fin de año de Seguridad Ciudadana en la comuna con Carabineros y con la PDI.

La Concejala señora Ivonne Poblete, dice que en Mulchén, hay un tema que nunca se toca es la droga, hay sectores en la comuna con muchos hechos delictuales relacionados con la droga y las armas hechas, hay mucho que hacer en la comuna, lo que hace falta son los operativos porque dan resultados, hay que pedirles a las instituciones Carabineros y la PDI.

Don Mauricio Videla, les pide a los señores concejales, si les puede aplicar un cuestionario que demora unos 30 minutos, para la realización del PLADECO, es el único taller que falta, una de las opiniones principales que es de los miembros del concejo, es un pequeño FODA si es que están de acuerdo.

Los miembros del Concejo Municipal mencionan que no tienen ningún problema en realizar el cuestionario.

El Concejal señor Guillermo Brevis, desea saber que paso con el camión o los camiones que están en mal estado en Corralones, solicita un informe de la maquinaria municipal, que mencione cual es la maquinaria que está en mal estado, pero principalmente desea saber qué pasó con el camión que está en Corralones con los neumáticos reventados.

El señor Alcalde menciona que se reparó el camión.

El Concejal señor Guillermo Brevis, menciona que igual solicita un informe de las maquinarias municipales.

La Concejala señora Ivonne Poblete, dice que esos camiones fueron mal operados por los conductores, porque no puede ser que una tremenda inversión que tiene el municipio que va en beneficio directo con la comunidad sufra estos percances, muchas veces las personas no son las indicadas para conducir los vehículos.

El señor Alcalde menciona que hoy en día se está haciendo un diagnóstico con todos los vehículos municipales, en donde cada vehículo tendrá una Ficha, un ingeniero en mantención de vehículos, es de Mulchén trabajó para SALFA, hoy día se están contratando los servicios.

La Concejala señora Ivonne Poblete, dice que el chofer don Osvaldo Muñoz le mencionó que tiene sus neumáticos gastados y lo ha solicitado hace varios meses atrás.

El Concejal señor Guillermo Brevis, dice que el segundo tema en áreas verdes consultó por las personas que están hoy en día, pero no tiene claro cuantas personas son las que se mantienen en áreas verdes, si efectivamente estas personas van a dar abasto para mantener las áreas verdes de la comuna por el período de aquí a diciembre, cree que hay que prepararse porque todo el pasto va a sufrir. Va hacer un poco de historia, porque este tema es netamente de la administración, no es un tema del concejo y todo este tema se pudiera haber evitado, si se hubiera llamado a una licitación.

El señor Alcalde dice que están trabajando alrededor de 4 personas en el programa áreas verdes, mientras se hace nuevamente el proceso de licitación al programa.

El Concejal señor Guillermo Brevis, dice que en el tercer tema, participó del Chao Agosto una actividad muy bonita, cree que se cumplió el objetivo, pero va hacer una observación en el tema de la partida de las actividades, el horario, lo dice por la mayoría de las personas que participan son adultos mayores, los citan a las 11:30 horas de la mañana, ellos llegan antes a la actividad y también vienen personas del sector rural que le parece muy bueno, pero pide mayor seriedad en el horario y que se cumpla, lo dice por un tema de prevención.

El otro tema que le preocupa son los celulares de los concejales, se incluye también porque ha pasado más de un mes y no tienen una solución, le extraña porque se hablaba de una modificación y todavía no pasa nada. Otro tema que ha sido bastante recurrente es el reglamento de sala, que se zanje rápido.

El señor Alcalde menciona que se puede tratar el tema del reglamento de sala en una sesión extraordinaria.

El Concejal señor Guillermo Brevis, menciona que hace cinco meses atrás colocó el tema de la fiscalización del concejo, don Samuel iba ver el tema de una ordenanza con el abogado, a él no le queda claro lo de la fiscalización, por lo que entiende de la ley es que se habla de un acuerdo, cree que hay una confusión el tema de fiscalización es netamente aportar y ayudar en errores que hay en algunas áreas o en servicios traspasados, que se pueda mejorar, y ayudar en la administración, le gustaría tener claro el tema de la fiscalización con respecto al concejo.

La Concejala señora Ivonne Poblete, da cuenta de la reunión de la mesa de turismo, y agradece al secretario municipal, la preocupación de don Mauricio Videla, la señora Ana Delina Gallegos y a don Alejandro Araya también, la reunión de turismo coincidió con la inauguración del gimnasio, pero le hubiera gustado que también hubieran estado los concejales para que vieran lo que pasa en esas reuniones, lo demás estuvo muy bien la parte que le correspondió al municipio, en donde se habló de la historia de la comuna de Mulchén, también un video de las actividades del día de la Época en el que SERNATUR de Los Ángeles quiere incorporarlo dentro de la revista con la información que saca a nivel regional.

El Concejal señor Guillermo Brevis, menciona que con el tema de las invitaciones, lamenta que no los hayan invitado a la mesa de turismo en la comuna, no sabe quien organizó, sabe que en el tema de comisión de turismo que no está funcionando, incluso en el tema de territorio tiene sus aprensiones con respecto a ello, tampoco el territorio está funcionando muy bien, ha conversado con concejales que pertenecen a las distintas comisiones de turismo, también hay un problema

interno entre la mesa del territorio y las distintas comisiones de turismo porque son muy pocas las comunas en que participan los concejales.

La Concejala señora Ivonne Poblete, menciona que participa un concejal por comuna en la mesa de turismo.

El Concejal señor Guillermo Brevis, dice que estuvo conversando con el concejal Ibáñez de la Municipalidad de Quilaco, que no le llegan las invitaciones y a él tampoco, Tiene otra visión de turismo, sabe que han avanzado, pero son muy pocos los concejales que participan, debido a todo eso, prefiere renunciar a la comisión de turismo, hoy día hay una comisión de turismo que no está funcionando y no lo dice por el presidente de la comisión, lamenta que hoy el funcionario no esté don Cristian Beroiza, y a Ud. señor Alcalde le consta de la carta echándole la culpa a él que no citaba a las reuniones, incluso mintiendo a través de la carta, que él ni siquiera quiso contestarla, porque cree que no corresponde, porque la carta es acusatoria hacia él diciendo que hay cosas que no se han hecho, pero prefiere renunciar a la comisión ya que la concejala señora Ivonne Poblete es la vicepresidenta y don José Luis también es parte de la comisión, prefiere no participar más, porque no cree en la forma en que se está haciendo, aparte ha visto en el tema de turismo cosas que no le parecen y no le agradan, incluso si pusiera pruebas en la mesa, la verdad que habrían funcionarios que no podrían estar acá, porque han hechos cosas que él nunca pensó que se iban a hacer, prefiere no participar más, va a participar de las comisiones que estime conveniente.

La Concejala señora Ivonne Poblete, dice que es una crítica al señor alcalde pero en buena, siente que en la celebración del Chao Agosto, hay gente que no debería estar y hay mucha gente que queda afuera, la gente le pregunta como la Municipalidad distribuye las invitaciones, porque don Waldemar Aguilera le entrega muchas invitaciones a una señora y ella las entrega a su criterio, hay muchos adultos mayores que nunca han sido considerados en el Chao Agosto, no corresponde que le entregue a una dirigente, hay que mejorar porque tiene que invitarse a gente que realmente merece estar ahí.

La Concejala señora Luz González, también le manifestaron que personas que estuvieron en la actividad del Chao Agosto no deberían haber estado ahí porque eran muy jóvenes, sabe que esta actividad se coordina con el Club de Adulto Mayor, así trabaja DIDECO con las organizaciones y esa presidenta se encarga de repartirlas a sus socios. Una presidenta le sugería para que no queden adultos mayores sin invitación, que le entreguen invitaciones y ella busca a adultos mayores que no han participado.

La Concejala señora Ivonne Poblete, dice con respecto a la decisión del concejal Brevis, respeta su decisión, cree que más que el tema de turismo es un tema personal que partió desde un principio con el funcionario y otras situaciones de informaciones que él tiene, de la gestión que ha hecho don Cristian Beroiza, siente que a lo mejor no ha sido mucho lo que se ha logrado, pero lo que se está haciendo es fortalecer el turismo. Otro tema es como hacer una capacitación a todas las personas que trabajan atendiendo los locales de comida, porque la gente no es bien atendida, como municipalidad se podría hacer una capacitación, se podría hablar con SERNATUR para ver ese tema.

El Concejal señor Guillermo Brevis, dice que para dar claridad a la concejala es un tema personal con el señor Beroiza, es una mezcla de cosas, cuando se siente mal en un lugar no va a funcionar.

El Concejal señor Pedro Amigo, solicita un informe por escrito sobre lo que se da en la calle Manuel Montt, entre Pantoja y San Martín se hicieron unos trabajos de conexión del sistema de alcantarillados, lo que le preocupa es que se colocó asfalto en vez de hormigón, le comentó a don Domingo Cuevas, pero no sabe si se va a tomar alguna medida, no sabe quién hizo el trabajo, entiende que no hay ningún permiso para ese trabajo por parte de la Municipalidad.

Otro tema un diseño de mosaico que relate nuestra historia en las murallas del acceso norte de nuestra comuna.

Otra idea de seguridad ciudadana es colocar distintivos a los vehículos municipales y que se coloquen balizas a las camionetas, en aprovechamiento de los recursos en el tema de seguridad ciudadana, mientras salga lo que está planificado con la adquisición de más móviles.

Además menciona que ha estado participando de las reuniones con los parques eólicos como energía limpia en general, la empresa La Frontera ha hecho algo significativo, y las otras empresas que han venido a exponer hablan de la responsabilidad social pero en ningún caso han hecho un aporte.

El señor Alcalde dice que el tema de la responsabilidad social tiene que hacerse efectiva cuando la empresa está operando, pero si hay empresas que lo quieren hacer antes es mejor.

El Concejal señor Pedro Amigo, menciona lo de la responsabilidad social lo dice más por la gran cantidad de beneficios que trae para la comunidad. Lo último en la reunión que estuvo en Quilleco, lo que dijo el Alcalde que las Municipalidades están haciendo muchos 'proyectos FRIL, es importante que la comuna presente proyectos y aproveche esta instancia.

El señor Alcalde dice que les entregará una carpeta con todos los proyectos que ha presentado y en qué estado están.

La Concejala señora Mónica Colin, menciona que el señor Mario Sepúlveda de Villa Los Esteros, le consulta para que el municipio fiscalice y vea a las personas que cortan la leña y dejan mucho aserrín que le ocasionan problemas a los vecinos.

Ingresa la profesional de la Secretaría Municipal señorita Pamela Ortíz Varela.

El señor Alcalde le consulta ¿a qué hora empieza el desfile?.

La señorita Pamela Ortíz Varela, menciona que la misa es a las 10:00 horas y después a las 11:00 horas es el desfile.

El Concejal señor Guillermo Brevis, consulta porque todavía no se les entrega el programa de Fiestas Patrias y el otro tema es que la Municipalidad está entregando una revista y no se le ha entregado a él. Y el otro tema es de las fotografías hay muchas fotos del Alcalde y los concejales no, se ve en el programa y aparece sólo el Alcalde y los concejales no aparecen.

No habiendo más que tratar, el señor Alcalde, en nombre de Dios Todopoderoso, da por terminada la sesión siendo las 11:20 horas.



SAMUEL SAAVEDRA BURGOS
Secretario Municipal

SSB/frt.



JORGE RIVAS FIGUEROA
Alcalde